

CULTURA-GRANADA

«Aparecerán más 'damas de Baza'»

El especialista Juan Blázquez presentó las actas del I Congreso Internacional de Arqueología Bastetana, que celebrará su segunda edición en dos años

18.04.09 - ÁNGELES PEÑALVER | GRANADA

Juan Blázquez Pérez, uno de los principales especialistas españoles en historia de la arqueología ibérica, defendió ayer en el Parque de las Ciencias de Granada la permanencia de la Dama de Baza en el Museo Arqueológico Nacional (Madrid): «Las cosas hay que analizarlas en su contexto. A principios del siglo XX se crearon en toda Europa los Museos Nacionales para exponer lo mejor de los territorios de cada nación. Esa idea no tiene sentido en la actualidad, pero si desmantelamos los Museos Nacionales borramos una parte de nuestra historia. Así que la Dama de Baza está bien donde está. Además, es impensable que sólo existiera esa pieza. Seguro que hay otras 'damas de Baza' y van a aparecer».

«El impacto del mundo islámico en Granada ha impedido mirar a otros lados y descubrir la cultura romana e ibérica de esta zona, pero es un patrimonio riquísimo», abundó Blázquez, que actualmente dirige un proyecto de excavaciones en el yacimiento púnico de Carteia, en San Roque (Cádiz).

El experto esgrimió que Baza y Galera son la punta del iceberg de una parte de la cultura ibérica: «Existe bajo suelo todo un territorio organizado, estructurado, ciudades grandes y pequeñas, toda una sociedad urbanizada. Pero es mejor que el patrimonio esté guardado bajo tierra a que se esté exoliando».

Juan Blázquez, que también es catedrático de la Universidad Autónoma de Madrid, ofreció la charla 'Imágenes de la Arqueología Ibérica Granadina a principios de siglo', en la que rescató la figura de Juan Cabré, un gran arqueólogo, desconocido para el gran público, que trabajó en los años 20 y 30 en Galera.

Publicaciones

La conferencia fue el broche de oro de la presentación de dos nuevas publicaciones científicas en el ámbito de la investigación: las Actas del I Congreso Internacional de Arqueología Ibérica Bastetana, una colaboración de la Universidad de Granada con la Autónoma de Madrid; y 'Cuadernos de Arqueología y Prehistoria', que al cumplir la mayoría de edad -con 18 números en la calle- ha adoptado un nuevo formato de acuerdo a las exigencias internacionales para una revista científica moderna.

En las Actas del I Congreso de Arqueología Ibérica, celebradas en mayo de 2008 en Baza con más de un centenar de investigadores de España, Alemania, Francia e Italia, se recogen las ponencias y comunicaciones que se presentaron en el simposio. En ellas se analizó el término 'bastetano', con el que se conocía en época ibérica a gran parte de Andalucía y el sureste peninsular.

El alcalde de Baza, Pedro Fernández Peñalver, anunció en el transcurso del acto que el II Congreso Internacional de Arqueología Ibérica se celebrará en el año 2011.



Juan Blázquez, en el Parque de las Ciencias. / LUCÍA RIVAS

mapenalver@ideal.es

[Cuenta NÓMINA de ING DIRECT, VISA GRATIS](#)